
第1850回例会　2015.10.15　晴　司会　山口会員

　ロータリーソング　「それでこそロータリー」・「四つのテスト」

◎本日の出席状況

　出席：29名（28名）中　12名　42.90％

　欠席：山本・瀧・松本・長野・柴田・大原・守屋・織戸・斉藤（英）・斉藤（守）・度会・岡田・藤代・

　　　　橋岡・鈴木（恭）・輪湖　（武市）各会員

◎ゲスト　　米山奨学生　　　　　段　　海玲　様（ホストクラブ：大網RC）

　　　　　　地区米山奨学会委員　小川　　一　様（松戸RC）

◎ビジター　東京中央RC　　　　 金子　研一　様

　　　　　　船橋RC　　　　　　 岩山　修久　様
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◎100％以上

　10／10　地区奉仕プロジェクトセミナー：大家・佐々木・瀧・岡田・長野各会員

　10／11　ボーイスカウトへテントその他の贈呈式：大家・伊藤・山﨑・平山・岡田・柴田・鈴木（恭）・

　　　　　 鈴木（隆）・遠田各会員

　10／12　地区新人研修セミナー：鈴木（隆）・草野・長野・岡田各会員

◎メークアップ

　10／15　藤代～理事会　大原～理事会　瀧～10／10～地区奉仕プロジェクト委員会

　　　　　 長野～10／12～地区新人研修会　度会～８／23～地区米山委員会

　　　　　 岡田～９／12～船橋RC　鈴木（恭）・柴田～10／11～ボーイスカウト支援

　　　　　 橋岡～10／13～行橋RC

大家会長

　まず、10月10日（土）に開かれた「地区奉仕プロジェクト委員会セミナー」の報告を致します。当日は、

岡田ガバナー補佐エレクト、佐々木奉仕プロジェクト統括委員長、長野ロータリー情報委員長、滝国際奉仕

委員長にも参加していただきました。有り難うございました。

　当日、2790地区84クラブからのアンケートがまとめてありました。69クラブからの回答があり、回収率

は82％だそうです。この数字自体にまず驚きました。そのうち、社会奉仕活動を行っていないクラブが２ク

ラブ有るそうです。１クラブは会員数が少ないという理由でした。

　他方、2790地区の中で年間一番社会奉仕活動を行っているクラブは、８回の君津クラブでした。我が船橋

東クラブは、７回の社会奉仕活動を行っており、２番目のクラブでした。

　我がクラブは、社会奉仕活動の分野においても、胸を張って良いということでした。先達達のご苦労とご

尽力に心から敬意を表します。なお、11月４日に船橋市から我がクラブが市政功労賞の表彰を受けることが

決まりました。献血活動の厚生大臣賞の受賞等我がクラブの社会奉仕活動が認知されたことを誇りに思いま

す。

　また、10月11日（日）にはボーイスカウト船橋第12団に「集会テント」「発動機」「シェーンソー」「備

蓄食糧」を寄贈して参りました。皆様の浄財と地区補助金を資金としております。有り難うございました。

　なお、RIへの申請の都合で、地区補助金の申請の締め切りが年々早まっており、来年は３月末までに申請

を行わなければならないということでした。

　次年度は、40周年記念事業も予定されております。山口会長エレクト、ご準備を宜しくお願いします。

伊藤幹事

１．例会臨時変更のお知らせ　鎌ヶ谷RC

　①　10月29日（木）はガバナー公式訪問ですが、場所を変更します。

　　　場所：船橋グランドホテル

　②　11月19日（木）の例会は夜間例会のため変更

　　　場所：三角屋　　時間18：00～20：00

幹 事 報 告

会長あいさつ



２．「船橋市市政功労・教育功労賞」受賞のお知らせ

　　「エコロジーを子供たちに」を目的とし、平成９年より船橋市内小中学校８校に「小型風力・太陽光発

電設備の設置」及び設備寄贈の功績により標記功労賞を受賞いたしました。

　　日　時：11月４日（水）　時間：14：00～

　　場　所：船橋市民文化ホール

　　出　席：大家会長

３．遠田　毅会員も市政功労賞を受賞されました。

４．地区RLI（ロータリーリーダーシップ研究会）パートⅡ及びパートⅢ開催について

　　日　時：パートⅡ　11月21日（土）

　　　　　　パートⅢ　12月   ５日（土）

　　場　所：千葉県青少年女性会館（千葉市稲毛区天台６－５－２）

　　参加費：3,000円　（定員60名　定員に達し次第締め切り）

　　締　切：10月31日

５．地区フェローシップ委員会より「里山歩き」のお知らせ

　　日　　時：11月28日（土）　　集合：10：00　　解散：15：00

　　集合場所：飯高寺（はんこうじ）　南Ｐ「駐車場」千葉県匝瑳市飯高1789

　　参加対象：地区内84クラブ　会員家族

　　締　　切：10月31日

６．2016 - 17年度ガバナーエレクト事務所開設のお知らせ　（10月１日）

　　場　所：千葉市中央区椿森3-1-1-302

　　電　話：043-284-2790　　FAX：043-256-0008

　　Ｅ-mail：16 -17gov @ rid2790.jp

７．次週10月22日（木）～23日（金）は黒部峡谷・宇奈月温泉旅行です。

　　参加者は遅刻のないようお願いします。詳細は親睦委員会よりお伝えします。

　　従ってこの会場での通常例会はありません。お間違いのないようにお願いします。

８．米山奨学会よりハイライトよねやまが届いています。

９．ガバナーより地区大会記念ゴルフ大会のお礼状が届いております。

◎各委員会報告

　奉仕プロジェクト統括委員会 佐々木委員長

　　「地区奉仕プロジェクトセミナー」について

　親睦活動委員会 山崎委員長

　　「10／22～10／23親睦家族旅行」について



　雑誌会報・広報委員会 鈴木委員長

　　「ボーイスカウト船橋12団への支援活動報告」

　　　10月11日（日）船橋市大神保町に設営されています、12団専用キャンプ場通称「ふくろうの森」に

て、船橋東ロータリークラブよりボーイスカウト船橋12団への支援物資の贈呈式を行いました。ボーイ

スカウト船橋12団は災害時の食料支援物資を備蓄し、東日本大震災に備蓄した食糧が消費期限となり備

蓄用食料と発電機・テントやキャンプ場の整備に必要なチェンソーなど贈呈しました。災害時には100

名規模の食料支援と50名程度の被災者の収容可能となります。

　　　地区補助金を活用した「災害備蓄支援及びキャンプ場整備」事業です。クラブの活動用ユニフォーム

着用でキャンプ場を訪問しました。

　　　奉仕活動でロータリーの存在を広め未来のロータリアンの育成・発掘を行いました。



本日の卓話

　　　　　「米山奨学生の活動報告」 地区米山記念奨学委員　小川　一　様（松戸RC）

　　　　　「日本での研究・生活」について

 米山奨学生　段　海玲　様／中国（ホストクラブ：大網RC）

 　千葉大学工学研究科　博士課程二年生

　　　皆様、こんにちは！本日皆さまに卓話のチャンスをいただいて誠にありがとうございます。この貴重

なチャンスをきっかけにぜひ皆さまに感謝の気持ちをお伝えするとともに、私のことを知っていただき

たいと思います。

　

　　　私は、千葉大学工学研究科共生応用化学専攻博士後期課程二年の段海玲と申します。

　　　段は段ボールの段、海はうみの海、玲は王子様の命令という表現で、王と令を組み合わせますと、私

の玲になります。現在大網クラブにお世話になっていて、カウンセラーの佐藤廣子お母さんにこの名前

で好かれています。出身地は中国河南省です。中国の領土の形を鶏といえば、河南省はちょうどその鶏

の胃袋のところです。（図を描きます）黄河の南にあるため、河南省と称されました。河南省は中国の

一番歴史の古いところであり、中国古代の七つの古い都のうち、殷の安陽、東周の洛陽と宋朝の開封の

三つが河南省にあります。世界的に有名な観光スポットとしてのお勧めは開封の少林寺と洛陽の牡丹で

す。

　　　私は、三人兄弟の末っ子ですが、二人の兄とは十歳以上離れていて、どうしても女の子がほしいとい

う訳で、中国の一人子政策の厳しさにも関わらず、私が生まれました。

　　　中国での大学時代に日本語を専攻していましたが、三年生の時から化学を第二専攻にして、卒業後化

学と日本語を両立してさらに勉強するため、日本への留学を決めました。2011年10月、来日する直前に、

親が急に病気で倒れてしまい、借金して日本に来ました。今までの留学生活をまとめますと、本当に

「戦っていた」という言葉が当てはまります。なぜかというと、勉強が忙しい中、生活費と学費を自分

で稼ぎ、更に借金も自力で返済しました。同時に親の病気を心配しての毎日でした。この辛い生活を終

わることができたのはロータリー米山記念奨学金のおかげです。来日してまもなく四年間になります

が、この半年間は米山記念奨学金のお陰でお金の心配もなく一番落ち着いて勉強ができています。今ま

で悩んでいたことや不安だったこともカウンセラーの佐藤さんに相談に乗っていただき、心も晴れるよ

うになりました。ロータリー米山記念奨学金のお蔭で、沢山のロータリアンとの出会いもでき、神様に

感謝するほど幸せなことだと感じております。

　　　現在私は廃棄物であるバイオマスを有用な資源に変換する研究に取り組んでいます。具体的にはトウ

モロコシ殻、枯葉などの食べられないものから大腸菌の発酵プロセスにより得られた成分を用いてタイ

ヤなどの合成ゴムの原料となる1,3－ブタジエン（1,3－butadiene，BD）を合成する研究です。

　　　従来、BDは石油からしか得られないものですが、近年、石油危機に伴い、大手メーカーが2014年に

公表した BD生産の停止により、BDの入手が困難になりつつあります。従って、石油の代わりに、バ

イオマスに由来するBDの生成をする研究が世界で大きく注目を集めているのです。私は世界一の高い

収率でBDの生成に成功しました。それらの結果を特許２件、投稿論文４報獲得しました。また、最近

の新しい結果も国際学術会議で発表しました。将来是非日本の化学大手企業に勤めたいと思います、世

界社会の技術振興を自分の力でも支えたいと思います。

　　　学業以外での、唯一のお楽しみはロータリアンの皆様とのコミュニケーションです。大網クラブの佐



藤お母さんに誘われ、ゴールデンウィークの朝４時に起きて、車で千葉から茨城県の日立海浜公園まで

に行きました。お花を見たり、写真を取ったり、海鮮市場で人生初の生のかきを食べたりしました。最

初はびっくりしましたけれども、めちゃくちゃおいしくて好きになりました。佐藤お母さんは非常に親

切な人で、車の中で話が尽きず、面白い話が沢山できて楽しかったです。九月の五連休をきっかけに、

佐藤お母さんと京都大阪にも旅行に行って来ました。一緒にカプセルホテルに泊まって、京都の文化も

満喫できました。勉強、家庭、今までの人生の経験などについて様々な話もできました。佐藤お母さん

の体力と元気いっぱいの生き方に非常に励まされました。佐藤お母さんの仕事関係で私も看護士さんと

関わるようになって、看護サービスの仕事に興味いっぱい持つようになりました。将来、自分も親孝行

のため、その知識を身につけなきゃと思っています。佐藤お母さんに会社の創業のきっかけも聞かせて

いただきました。当時沖縄へ戦跡巡りに行き、その頃悲惨な思いをした方々に自分が少しでも力になり

たいという思いでボランティアになることよりむしろちゃんとお金を頂いて、利用者さんに対してしっ

かり責任を背負って必死に努力することが非常に大事であると分かったからこそ、ふれあいサービスの

会社を作ろうと決意したそうです。佐藤お母さんは今年68歳だとおしゃいましたが、若者の私たちより

も何倍も元気でいらっしゃって、やる気満々の毎日です。多分会社を作れる人はきっとそういう特徴が

あると思います。いつも幸せな笑顔をしている佐藤お母さんとはまったく無関係のようですが、実際は

たくさんの失敗や苦労があったことでしょう。沢山、沢山の失敗を経験し、山ほどの苦労を乗り越えて

鍛えられてきたからこそ、今の順調で穏やかな日々と幸せを十分に味わえているのではないでしょうか。

ここにいらっしゃる皆様もきっと佐藤お母さんと同じように、沢山の人生の困難を経験したからこそ、

今日の輝いている事業の成功があるのだと思います。皆様の経験を是非いろいろ聞かせてください。皆

様の豊富な人生の物語を是非私の人生の参考にさせてください。

　　　私の小さい頃からの夢は、将来お金持ちになって、沢山の立派な研究者を集めて研究所を作ることで

す。もしお金持ちになれなければ、地道な研究者になり、癌の治療薬を開発する仕事に取り組んで行き

たいです。どんな夢でも、実現できるまで、私にとってまだまだ道が遠く感じます。沢山の努力と知識

が必要です。未熟な私は皆様と出会うことが本当に人生一番の財産だと思っております。皆様のような

豊富な人生経験が必要だと思っていますので、是非沢山参考させてください。それこそ自分が学業以外

で学んで行きたいこと、学ぶべきことです。これから各クラブでのいろんな活動ぜひ声をかけてくださ

い。皆さまとの接するチャンスをどうしても手に入れて、皆さまといろんなことを一緒にやってみたい

です。皆様のように偉くなることはできないかもしれませんが、少しずつ皆様から勉強しようと思って

おります。奨学金を受け取る二年間の短い間だけではなく、奨学期間が終わってからも長く是非関わり

を持たせてください。

　　　私が受け取る奨学金は、皆様が一生懸命稼いだお金を寄付してくださり、それが財源になっているこ

とを常に心の中に入れて皆様とのお付き合いを大事にしてまいりたいと思います。非常に楽しみにして

おります。もし邪魔にならないようでしたら、是非私をお誘いください。奨学期間終了後も、日本と中

国の架け橋となって、日本と中国との共同研究連携を結び、両国科学技術を向上させることを原点にし

て、日中関係の改善を少しでも頑張っていきたいと思います。また、学友会を通じて、世界の友愛、助

け合い、平和の精神を広げたい、伝え続けたいです。できれば自分もロータリアンの一員になりたいで

す。今まで受けた恩恵を国際ロータリーのメンバーだけではなく、世界で必要とされている社会に返し

たいです。そうなれるように、今から、これからも頑張って行きたいと思います。

　　　以上で卓話を終わらせていただきます。ご静聴ありがとうございました。



・ワインをありがとう。来年は金婚式を迎えますのでそれまで頑張ります。欠席ばかりですいません。

 武市　弘

・午前中坪井小学校、秋の歯科検診があり、250名約5000本の歯をチェツク短時間での酷使で眼の奥が痛く

なり首・右腕・腰までダルイ状態です。 遠田　毅

・藤井先生「りん」17号出版ありがとうございました。皆さんにお願いします。是非お読みください。

 相澤　友夫

・本日仕事の都合でお先に失礼します。 草野　宏隆

・草野会員へ、故郷のお菓子お土産ご馳走様です。「私も饅頭怖い」次回も楽しみに待っています。

 山﨑　新一

・２回ほど欠席いたしました。イギリスの方に行っておりました。本日「りん」17号が発刊されました。希

望者は自由に多くても結構です。お持ちください。 藤井　仁毅

・段　海玲さんの素晴らしい卓話に感謝、小川様本日はありがとうございました。 遠田　毅

・段　海玲様、小川一様、米山月間の卓話ありがとうございました。段さんの頑張りに拍手します。

 山口　習明

・段　海玲様、本日の卓話ありがとうございます。小川一様、ご訪問ありがとうございました。 鈴木　隆男

・段さん、将来のノーベル賞候補として名前を覚えておきます。 山口　習明

・段さんようこそ、いらっしゃいました。将来は日本と中国の架け橋となるよう期待します。少林寺拳法・

カンフーを見せてください。 相澤　友夫

・小川さん、米山奨学会の活動が良くわかりました。段さん、日中の友好と親善の架け橋になってください。

頑張ってください。 大家　浩明

・段さん、中国で又ノーベル賞を取ってください。日本と仲良くしてください。内にも元奨学生で中国の楮

笑雲さんが居ました。 佐々木　光博

・段　海玲様、これからも研究に頑張ってください。それと日本の生活も楽しんで！ 山﨑　新一

・段海玲さん、卓話ありがとう。 藤井　仁毅

・地区の奉仕プロジェクト委員会のセミナーに出席して、我がクラブが如何に社会奉仕活動に力を入れてい

るかが実感できました。感謝いたします。 大家　浩明

・来週は故郷の黒部・宇奈月温泉家族旅行です。トロッコ電車からの景観は、自慢、日本一の紅葉です。寒

いので冬の服装でお願いします。 大家　浩明

353,000円累計10月15日　21,000円今週のニコニコ BOX



次回予定

　平成27年10月22日（木）～23日（金）

　　船橋東ロータリークラブ親睦・家族旅行

　　黒部峡谷・宇奈月温泉方面

　10月22日（木）

　　通常例会は休会

　10月29日（木）

　　1852回例会　12：30点鐘

　　卓話　船橋市経済部長　福田　幸雄　様

　　　　　「船橋の経済状況」について

10月のプログラム

10月22～23日　親睦家族旅行　１泊２日

　　　　　　　場所：黒部峡谷・宇奈月温泉の旅

　　23日（金）　地区フェローシップ委員会主催：

　　　　　　　「地区二輪走友会」

 （オートバイ趣味の会）

　　29日（木）　卓話：船橋市経済部長

 福田　幸雄様

　　　　　　　「船橋の経済状況」について

週報今週の担当　　　鈴　木（隆）


